
MINISTÉRIO DA AGRICULTURA, PECUÁRIA

CÂMARA SETORIAL DA CADEIA PRODUTIVA DE SOJA

DATA: 13/09/23
HORÁRIO: 14:00 h às 17:00h
LOCAL: Reunião híbrida( presencial/virtual)

Endereço físico e link da reunião na pauta

PAUTA DA RO 58ª DA CA SOJA
LINK DA REUNIÃO : meet.google.com/zci-ybdd-gzf

Observação: A abertura da reunião foi feita pelo Coordenador Geral de apoio às
câmaras Setoriais e Temáticas- CGAC, sr. Leandro Lima e a secretária da Câmara,
sra. Alciléa Alves, que relataram que devido até o momento estar a câmara sem
presidente e consultor, tendo ambos se abdicado de seus cargos na última RO 57ª,
dia 05/07/2023. Ele e a secretária dariam andamento à reunião. O coordenador fez
relatos a respeito de um nome de consenso para ser encaminhado ao ministro e
avisou que na próxima reunião que se realizará dia 29/11, deverá constar em pauta

1) Abertura da reunião pelo presidente - 5 min

2) Informações da secretaria da Câmara - 5 min

3) Mensagem institucional dirigida ao setor produtivo em alusão às comemorações dos 50
anos da Embrapa - Jefferson Costa - 5 min

4) Conjuntura do setor - Leonardo amazonas - CONAB - 20 min

5) Classificação oficial da soja; Quais sementes infectantes causam refugo de carga; Grãos
danificados por percevejos que fermentam durante o período;de armazenagem (pós colheita)
aumentando o índice de grãos avariados;Helena Pan Rugeri - Coordenadora-Geral da
Qualidade Vegetal CGQV/SDA

6) Carta buscando sensibilizar as autoridades da UE para renovação de autorização do
Glifosato - Fabricio Rosa - APROSOJA - 20 min

7) Assuntos Gerais

8) Enceramento



a escolha de um ou mais nomes, par apreciação do ministro, visto ser dele ele
como presidente do Conselho, quem o faz. A Secretária deu as boas vindas,
avisando da necessidade que todas as entidades que por ventura irão substituir
seus membros, que o façam encaminhado à câmara o ofício de substituição, pois
em janeiro todos deverão ser encaminhados à publicação na DOU. Que aproxima
reunião e última do ano se dará no dia 29/11.Mensagem institucional dirigida ao
setor produtivo em alusão às comemorações dos 50 anos da Embrapa -
Jefferson Costa - Com a palavra projetou um pequeno clipe onde resumidamente
falou da Embrapa e do muito que ela preza o produtor e de sua luta em estar
sempre disponível para ajudá-lo. Da sua luta nestes 50 anos de existência, falou
ainda das boas novas, presente que a Embrapa ganhou do governo Federal, onde
foi repassado uma verba para novos colaboradores, através de um concurso
público, verbas para avanço em pesquisa. O que muito alegrou aos
embrapianos.Conjuntura do setor - Leonardo amazonas - CONAB - que
compartilhou uma apresentação, com o quadro de oferta e demanda do USDA,
produção de soja no mundo. Eles reduziram a produtividade, o diminuto não foi tão
grande quanto o esperado, já precificada. No quadro do Brasil, de fevereiro a
janeiro, a USDA estima a safra brasileira de aumento de área, produção 163
milhões t e 101 milhões de t de exportação e aumento de consumo doméstico, para
a safra de 2023/2024. A média de preço está boa, se a safra americana estivesse
cheia dificilmente haveria um aumento significativo.baixos estoques dos Estados
Unidos devem sustentar preços internacionais , oferta mundial elevada pode
influenciar negativamente nos preços internacionais, mercado espera tendência de
alta nos próximos meses. Fez uma apresentação que estará disponível acessando o
site das Câmaras e outros canais onde poderá ser visto . A produção recorde de
soja e milho com maior demanda por transporte e volatilidade do preço do diesel,
elevam preços de frete. Preço de frete Conab:
https://portaldeinformacoes.conab.gov.frete.html e o boletim logistico Conab:
https://www.conab.gov.br/info-agro/analises-do-mercado-agropecuário-e-estrativista/
boletim-logistico Classificação oficial da soja; Quais sementes infectantes
causam refugo de carga; Grãos danificados por percevejos que fermentam
durante o período;de armazenagem (pós colheita) aumentando o índice de
grãos avariados;Helena Pan Rugeri - Coordenadora-Geral da Qualidade
Vegetal CGQV/SDA. Com a palavra o Diretor Dr.Hugo Caruso que apresentou a
Dra. Helena, que irá falar sobre os padrões da soja, e informou que fizeram
diversas reuniões com o governo Chinês, e a algum tempo já deveríamos ter feito
essa visita e agora ela, a Dra. Helena irá falar sobre o status desta revisão dos
padrões e com a data já prevista para Audiência Pública , e esperamos fechar este
tema ainda este ano. A Dra. Helena falou sobre este tema importante, e foi incluído
todos os trabalhos sobre a soja, que estão fazendo, sobre: a Classificação da Soja
sobre a IN nº 11/207, que iremos finalizar os trabalhos até outubro. Falou dos
Grupos e Umidade. A revisão da IN 11/2077 atualizamos e simplificamos,
tornando-a mais objetiva e destacando de 2 grupos para só um grupo, com
diferenciação de Tipos. Sobre a umidade foi recomendado percentual máximo de
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145, mas o percentual de umidade tecnicamente recomendado para fins de
comercialização da soja será de 13%. Sobre as sementes Tóxicas, IN 11/2007, os
grãos ou sementes de outras espécies vegetais presentes na amostra deverão ser
identificados e quantificados. O referencial fotográfico disponibilizado pelo MAPA.
que poderá ser visto no site do ministério; https://www.go.br/agricultura/pt-
br/inpecao/produtos-vegetal. É importante a disponibilização destes referenciais
fotográficos - versão Beta(que ainda estamos fazendo diagramação e análise crítica
que possamos melhorar), tem apenas 30 dias que foram colocados no site. Trazem
os produtos, soja e as sementes tóxicas, que foi feito por várias mãos, e dados da
área da Qualidade Vegetal e o laboratório de Defesa Agropecuária do RGS. todo o
trabalho e imagens para ajudar na classificação do produto, um trabalho de muitos
anos e feito a várias mãos pelo DIPOV e o DETEC. A versão Beta irá disponibilizar
um formulário para críticas e sugestões e adequação necessárias. Sobre semente
tóxicas , falou sobre o art,. 5º estabelece o limite.
Falou sobre o projeto piloto do LMR para exportação. é um projeto da SDA, sobre
os produtos Soja, amendoim ,milho, feijão, café e os países: China, Estados Unidos,
Índia e o Codex da UE e o Brasil. Um trabalho para os produtores para saber e ter
uma base de dados de maior número de produtos e países, manutenção da
informação, e aproveitando puxou o site do DIPOV onde requisitos para vinhos e
bebidas e produtos de origem vegetal.. Aproveitando a oportunidade, o Diretor
Hugo,comentou sobre a reunião do DIPOV com a Administração Nacional de
Alimentos e Reservas Estratégicas do governo Chines, responsável pela elaboração
dos padrões de classificação da soja. As normas chinesas de padrão ,sempre o que
se verifica na soja brasileira, detectam baixo teor de proteína e a umidade é muito
alta, embora saiam daqui com o teor de umidade 13%. O setor não quer discutir
sobre isso agora, mas futuramente teremos que fazê-lo . Porém categoricamente o
governo chinês não levará em consideração . Mesmo tendo cargas com a umidade
mais alta, somente o aspecto segurança importa. Ressaltou o diretor que já está
passando da hora de decidirmos estes problemas, portanto resolveram agendar a
Audiência Pública. A Dra, Helena, em sua fala registrou que embora não seja da
competência do DIPOV, havia feito uma rápida pesquisa sobre a Evolução do dano
da picada do percevejo, na qualidade sanitária de grãos de soja avariados por
percevejos na lavoura e no armazenamento. o teor de água e as temperaturas ao
longo armazenamento influenciam a qualidade sanitária dos grãos de soja com
elevada danificação por percevejos na lavoura, ocorre incremento da ocorrência de
fungos. E, um estudo da EMBRAPA que demonstrou a influência do percevejo,
apresentou um um gráfico que mostra a evolução dos primeiros 365 dias de
armazenamento. Agradeceu e abriu as perguntas, o Sr. Fabrico Rosa, agradeceu e
disse sobre a dúvida e os entendimentos sobre a soja brasileira, que estarão juntos
para o aprimoramento desta normas. Dra. Fátima Parise questionou sobre se as
entidades receberão esta minuta completa, que serão tratados na AU. O Diretor
Hugo informou que conversou com as diversas entidades, citou algumas e disse
que estão coletando informações até a AU. Sò não fará novo seminário. Irão colocar
sua posição e levaremos a AU.Afirmou que encaminhará a todos, e a AU será
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realizada nos dias 30 ou 31 de outubro, dando tempo a todos de se
manifestarem.Mensagem institucional dirigida ao setor produtivo em alusão às
comemorações dos 50 anos da Embrapa - Jefferson Costa que projetou um
vídeo levando todos a sentirem sobre a importância que a Embrapa, que comemora
seus 50 anos de fundação e como tem com os setores produtivos do campo. falou
sobre os novos projetos do governo com a Embrapa. SR. Ricardo Tortorella - ANDA,
falou sobre a Embrapa parabenizando, destacando que o vídeo fala construindo o
futuro, relatou que estão criando centros de excelência em fertilizante junto com a
Embrapa , sendo o primeiro no Rio de Janeiro, onde iremos pesquisar fertilizantes
novos para potencializar a produção. Carta buscando sensibilizar as autoridades da UE
para renovação de autorização do Glifosato - Fabricio Rosa - APROSOJA, cumprimentando a
todos falou que a carta foi encaminhada a todos e com algumas acertos , onde fala
sobre a avaliação de glifosato, e alguns países fizeram a solicitação de
descontentamento. Nesta carta solicitamos a renovação por mais dois anos junto a
UE.Caso não haja a renovação, importação no LMR 0,001 ficamos em situação
difícil. Formatamos um texto mais parecido com o da Argentina que já fez seu
pedido de renovação. Endereçamos esta carta a Embaixadora Miriam Graff. É
importante que as entidades assinem, e a câmara aprovasse e fosse encaminhada
através da Câmara. O que foi aceito por todos, e a carta será então encaminhada.
Em assuntos gerais , não houve nenhuma manifestação, então a reunião foi
encerrada.
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